

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provia. 10 Estranj. y Ul. 24

Las suscripciones y anuncios se admiten en la administracion calle del Rubio num. 25

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó billete de correo á la administracion, calle del Rubio, num. 25 que se servirá lo que sea oportuno.

AÑO XVI.—NUM. 1,954 DE LA MAÑANA. MADRID. DOMINGO 20 DE SETIEMBRE DE 1865. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO. NUM. 25



EL SEÑOR

D. PEDRO CALVO ASENSIO,
Director del periódico LA IBERIA,
ha fallecido el día 18 de setiembre á las 11 1/2 de la mañana.

Doña Ana María Posada,
viuda; los hijos, hermanos,
parientes, testamentarios, re-
dactores de La Iberia, y ami-
gos del finado (Q. E. P. D.)
suplican á las personas que
por un olvido involuntario ú
otra causa, no hayan recibido
invitación, se sirvan rogar á
Dios por su eterno descanso,
y asistir á la traslación del
cadáver, que tendrá lugar el
domingo 20 del actual á las
cuatro de la tarde desde la
parroquia de San Luis al
cementerio de la sacramental
de San Pedro, San Andrés
y San Isidro.

obras de defensa. El día 3 había cesado el bombardeo, y otro despacho de la misma fecha explica que si los monitores pusieron fin al bombardeo y se retiraron, no fué á causa de los disparos de los fuertes, sino obligados por una violenta tempestad. Las paralelas de los federales estaban muy próximas al fuerte Wagner; además se habían apoderado estos de algunas posiciones, desde donde eran muy molestados por los tiradores confederados.

—En Nueva Orleans se estaba preparando una expedición considerable, destinada á operar en el golfo de Méjico.

—Los federales habían entrado en Kingston, en el Tennessee, habiendo evacuado los confederados la parte oriental de la población, donde estaban establecidos.

—De Lee, de Meade y del Rappahannock, ni una palabra. Esto induce á creer que el general separatista seguía preparando para tomar la ofensiva, y Meade para impedirlo.

El gobierno francés ha hecho que se estudie un vasto sistema para lavar las ropas, mucho más económico y sano que el empleado hoy por las clases pobres.

Dicen de Nueva York que los federales han alcanzado grandes ventajas en el Estado de Tennessee. La toma de Kinstown por el general Burnside, les ha hecho dueños de toda la parte oriental del Estado, á escepcion de Chattanooga, que debía ser atacada en breve por el general Rosecranz.

La Gaceta de la Cruz anuncia que en los círculos diplomáticos de Berlín no se cree que el emperador de Austria autorice á su hermano á aceptar la corona de Méjico á pesar del deseo del archiduque de responder favorablemente al ofrecimiento que le han hecho los notables mejicanos.

La Gaceta de Weimar asegura que el gran duque de Weimar ha dirigido al rey de Prusia una carta en la que le ruega tome en consideración las proposiciones de reforma contenidas en el congreso de Frankfurt, y caso de necesidad entre en negociaciones acerca de ellas. Este hecho es tanto más sorprendente, cuanto que el gran duque guardó una actitud muy reservada cuando se discutieron dichas proposiciones en el congreso.

Como ya hemos dicho, el entierro del señor Calvo Asensio se verificó hoy domingo á las cuatro de la tarde, siendo conducido el cadáver desde la parroquia de San Luis hasta la sacramental de San Pedro, San Andrés y San Isidro.

A las 10 de la noche fué antayer conducido desde la casa mortuoria á la iglesia parroquial de San Luis el cadáver del malogrado Calvo Asensio. Mas de 2,000 personas de todas las clases de la sociedad acudieron allí sin previo aviso y acompañaron el féretro en esta triste ceremonia, queriendo mostrar así el cariño que tenían á nuestro inolvidable amigo. Algunos señores senadores, ex-diputados de la última legislatura de la minoría progresista y representantes de la prensa, que pudieron reunirse poco rato después del fallecimiento del Sr. Calvo Asensio, acordaron asegiarse al sentimiento unánime de todos, y pagar un tributo á su memoria; contribuyéndole además, cuanto por su parte pudieron, á que las horas fúnebres que han de celebrarse en honor del difunto sean dignas de él y del partido que se gloraba de contarle entre sus hombres más importantes.

Los periódicos de ayer por la mañana, como los de anteañoche, pagan un cariñoso tributo de aprecio, á la par que de legítimo sentimiento, á la memoria de D. Pedro Calvo Asensio.

Ha llegado á Córdoba el sub-director del cuerpo de telegrafos, Sr. Benavent, encargado del estudio de una línea telegráfica provincial que enlace la capital con todas las cabezas de partido y estas entre sí.

Dicen de Bilbao que el Sr. Salazar y Mazarredo se encuentra en la actualidad en los Estados Unidos recorriendo y examinando los arsenales y astilleros de aquellos Estados, y la marcha de los sucesos bélicos de los ejércitos separatistas y unionistas.

El miércoles se repartió en Murcia un manifiesto por 47 individuos de aquella ciudad adhiriéndose á la política de retraimiento aconsejada por el comité progresista de Madrid.

El martes se entregó el trozo de carretera, en la del Maestrazgo, sección de Cabanes á Cuevas de Vinardos, de modo que este importante trayecto se encuentra casi todo en explotación, faltando únicamente para terminarse toda la vía hasta Morella, las cuatro horas que median entre Cuevas y San Mateo.

Trátase de publicar en Alicante un diario titulado *La Púncua*. En cambio el nuevo periódico que debía publicarse en Murcia parece que ya no verá la luz.

Al finalizar el mes de agosto, el Banco de Barcelona tenía un capital de pesetas 5,580,833,367 pesos; el de Cádiz, reales 83,418,070,46; el de Jerez de la Frontera, 24,569,608,47; el de Zaragoza, 62,444,691

12; el de Málaga, 59,379,663,95; el de Santander, 115,336,014,23; el de Bilbao, 123,891,062,27; el de San Sebastián, 39,454,485,76; el de Valladolid, 32,828,992,26; y el de Sevilla 79,341,354,81.

Ayer, con motivo del doloroso suceso de que antayer dimos cuenta, no se publicó *La Iberia*. Nuestros apreciables amigos y compañeros los redactores del diario que dirigió el llorado Calvo Asensio, han circulado un suplemento con orla negra, en el que se leen estas sentidas frases:

«Estamos de luto, y con nosotros todo el partido liberal, todos los buenos patriotas, todos los hombres honrados y leales.»

El Sr. Calvo Asensio ha fallecido á las once y diez minutos de la mañana de hoy....

Nuestro corazón desfallece... y la pluma se nos cae de la mano al dar tan infausta noticia al público.

¡Que Dios haya recogido el alma de nuestro queridísimo amigo y director!

LA REDACCION.

El miércoles por la noche llegó á Barcelona el Sr. Olózaga, siendo recibido y obsequiado por sus amigos políticos. Al día siguiente salió para Caldetas, cuyas aguas va á tomar.

La feria grande de Zaragoza, llamada así por los días que dura y porque á ella acuden los ganados de toda la provincia, dió principio antayer; en honor de la verdad, añade en diario zaragozano, debemos decir que estuvo desanimada y que ni en el caballo ni en el mular bemoz vió la abundancia de años anteriores; ganado de cerda había bastante.

El jueves llegó á Alicante, de paso para Madrid, donde ya debe encontrarse, el Sr. Cánovas del Castillo.

El rey Jorge I firmará antes de salir de Copenhague el acta por la cual renuncia á sus derechos eventuales á la corona danesa en favor de su hermano menor el príncipe Waldemar.

Escriben de Turin que el obispo de Parma había suspendido á diez eclesiásticos, empleados civiles del gobierno, que parece tomaron parte en la fiesta nacional celebrada en aquella ciudad. Les diez eclesiásticos acudieron en quiebra al Consejo de Estado, y este ha condenado al obispo á entregar la quinta parte de sus rentas como indemnización á dichos sacerdotes mientras permanezcan suspendidos de sus funciones.

La Gaceta anuncia ayer una vacante de ayudante delineador de hidrografía para el vapor Piles destinado á los trabajos hidrográficos en las costas de España. Esta dotada con 8,000 rs. y la asignación de embarco como oficial.

Las *Novedades* llama la atención de quien correspondiera para que inspeccione si el rancho y pan que se da á los presos es de la calidad que se estipula en la contrata; y á nosotros se nos asegura que lo es, que los vocales de la junta auxiliar de cárceles vigilan este servicio, que alguna vez que han advertido faltas las han corregido eficazmente y que el pan que se da á los presos es mejor, quizás tan bueno por lo menos como el que se suministra al ejército y este es de excelente calidad. Habla también nuestro colega de que se ha prohibido á los presos cambiar su pan por otro mejor, y la verdad es que lo que se ha tratado de evitar entre otros abusos que vendan su ración para invertir su importe en otros artículos menos convenientes, perjudicando á los fondos del establecimiento, pues los que tales cambios hacen es porque reciben pan de su casa, y no necesitan por lo tanto el socorro que se debe dar únicamente á los presos pobres.

Mañana lunes tendrá lugar la primera representación en la presente temporada de la ópera cómica nominada *La hija del regimiento*, en cuya obra desempeñará la protagonista doña Teresa Isúriz.

Los Sres. Canalejas, Cruzada, Villanmi, Alzugaray, Muraya y Fernandez Eilas han dirigido á *El Diario Español* un comunicado protestando contra lo que ha dicho este periódico, de que no conviniéndonos á los redactores de la *Revista Ibérica* por ningún estilo abstenerse, han ideado el modo de no aparecer democratas ni progresistas; y al efecto han invitado ese matiz liberal con que embadurnan sus candidaturas.

Parece que la desagradable cuestión suscitada entre los directores de *El Eco del País* y *La Epoca* ha sido ya resuelta de una manera noble, caballerosa y capaz de satisfacer las exigencias de la susceptibilidad más esquisita.

Cuenta un periódico un hecho ocurrido en Barcelona, y del cual nada ha dicho hasta ahora la prensa de aquella localidad. Parece que el vapor español *Non plus ultra* llegó á aquel puerto procedente de Marsella, habiendo ocurrido una defunción á su bordo. Según las reglas de sanidad, debieron mediar ciertas formalidades que no fueron observadas, y el vapor salió inmediatamente para Cádiz. Enterado de ello el gobierno, mandó, según el periódico á que aludimos, una orden al

gobernador de Barcelona para proceder criminalmente en este asunto, habiendo sido conducido á la cárcel el Sr. Salfont; añade que tres empleados mas fueron también destituidos.

Se han recibido noticias de Caledonia fechadas el 4 de julio en Port-de-France, anunciando haberse descubierto algunos criaderos de oro. El descubrimiento del oro había causado el mayor júbilo, especialmente á los comerciantes, pues cuentan ya con que el descubrimiento del oro llevará á Caledonia millares de mineros y por lo tanto de consumidores.

Mas noticias de los Estados Unidos recibidas por el correo de ayer dicen lo siguiente:

El general Rosecranz continuaba aun en Stevensen, estado de Alabama; una parte de su ejército había pasado el río Tennessee, con el objeto de destruir el railway de Georgia, que sirve para mantener las comunicaciones con Braxton-Bragg.

—Dos cañoneras federales, recientemente apresadas por las fuerzas del Sur, habían sido destruidas por la artillería federal, á fin de que los confederados no pudieran utilizarlas contra el comercio del Norte.

—Iba á renovarse con mayor esfuerce el ataque contra el fuerte Sumpter.

—El general Steele seguía avanzando por el estado de Kansas, llevando en fuga delante de sí una división de 7,000 confederados.

—Se ha sabido en Washington y New-York que una parte de la caballería de Burnside había llegado á Knoxville.

—En Washington se aseguraba el día 7 que el cónsul de América en Francfort había obrado por cuenta propia al izar el pabellón mejicano.

Como se quiere explicar todo, hay quien dice que la indisposición del Papa ha sido ocasionada por una carta del emperador Napoleón, en la que le anunciaba que muy pronto le sería preciso retirar la guardia francesa de Roma, por cuya razón le aconsejaba que negociase con la corte de Turin, la cual enviaría tropas italianas en reemplazo de las francesas; que esto no sería para entregar á Víctor Manuel lo poco que le resta de poder temporal, sino para conservar el orden. Por supuesto que esto no pasa de conjeturas.

Per el gobierno de la provincia de Valencia se ha encargado á los alcaldes que procuren ejercer una esquisita vigilancia en los trayectos de vía férrea que haya en los términos de su respectiva jurisdicción, á fin de evitar los desperfectos y otros tan punibles cuanto desastrosos atentados que suelen intentarse ó cometerse por sujetos de depravada índole y siniestros propósitos.

Ya ha sido condenada á Palma de Mallorca la estatua de S. M. que ha de coronar el monumento que en aquella ciudad se construye para perpetuar la memoria de la visita que la familia real hizo á las Baleares. La estatua, esculpida en mármel ha sido ejecutada en Italia, y dícese que reúne condiciones artísticas muy notables.

Se ha encargado interinamente de la regencia de la audiencia de Barcelona el Sr. Serrano y Aliaga, por haber venido á Madrid el regente Sr. Peñalver.

Ha empezado á repartirse por entregas la novela histórica *El Dos de Mayo, ó los franceses en Madrid*, original del laborioso escritor D. Manuel Vazquez Taboada. Presidiendo de los bellos dibujos con que aparece ilustrada la obra, como asimismo de que esta es de carácter esencialmente nacional, es uno de los pocos trabajos de este género en que se distingue verdadera conciencia, pues su autor ha conseguido adquirir documentos interesantes, muchos de ellos desconocidos del público, y que se refieren á las memorables jornadas del 2 de mayo de 1808 y á los ilustres personajes que en ellas tomaron una parte muy activa. Los editores regalan á los suscritores una hermosa lámina para cuadro, copia del que presentó en la última exposición el pintor Castellanos, y representa la muerte de Daoiz en la defensa del parque.

La representación de la comedia de magia *La pata de cabra* llevó anteañoche un gran concurrencia al teatro del Circo, y otro tanto creemos que suceda en las sucesivas representaciones.

Una correspondencia de Africa, á que se refiere un periódico de provincias, dice que todos los bárbaros mores que asolaron al Sr. Mantilla, han sido decapitados. El último lo fué en la mañana del 13 del corriente mes en Tánger, á cuyo punto fué conducido en un buque de guerra de nuestra armada.

El ayuntamiento de Málaga ha acordado que en tiempo oportuno pase á Madrid una comisión de su seno á gestionar cerca del gobierno el mas pronto y favorable despacho de algunos expedientes de suma importancia, como los de canalización de Guadalacina, traida de aguas y otros. También parece que estenderá su acción á solicitar la cesion de algunos edificios pertenecientes al Estado, como por ejemplo, Atrazanas. Aunque para el efecto

sea necesario dejar que pasen algunos meses, á fin de que las Cortes se hallen abiertas, se ha nombrado ya la comisión, que la compondrán los señores teniente de alcalde D. Eduardo Garcia, y los concejales D. Enrique Heredia, D. Juan N. Blasco, D. Cristóbal Barrionuevo y don Carlos Zalabardo. Mientras tanto esta misma comisión irá activando el curso de los expedientes, y estudiando todo lo necesario al mejor desempeño de su delicado cometido.

El día 17 por la mañana se intentó robar la aduana de Sevilla: los ladrones entraron en el edificio por el techo, para lo cual levantaron algunas tablas descolgándose despues con una cuerda. La escuadra fué, sin embargo, poco fructuosa, pues aunque forzaron la puerta de la habitación donde está la caja, esta se mantuvo rebelde á sus esfuerzos, y solo consiguieron descomponer la llave, pero no abrirla.

Segun datos estadísticos, el número de nobles que hay en los Estados austríacos se eleva á 250,000. Hungría esquin cuenta mayor número, pues hay en ella ciento sesenta y tres mil, distribuidos en cuatro familias de príncipes, 84 de condes, 76 de barones, y 390 de nobleza sin título. Galicia pesa 24,900 nobles vórenes. Bohemia solo pesa 2,260, distribuidos en 14 familias de príncipes, 172 de condes, y 80 de barones.

De Hannover escriben que se hacen preparativos militares para ocupar el Holstein, y que la intervención de Alemania en los duados daneses tendrá lugar á pesar de las negociaciones establecidas para evitarla.

El *Diario de Barcelona* del 18 dice: «En la parroquia del Pino se celebraron ayer con fúnebre pompa los funerales de una persona cuyo cadáver se había traído de Nueva-York. La reverenda comunidad fué á buscarlo hasta la estación del ferrocarril, y llamó la atención la particular forma que tenía la caja, con adornos de plata. Se nos dijo que el finado había perecido de un caso de homa en la guerra de aquel país, y que se llamaba don N. Penabazabala.»

Con fecha 14 escriben de Sanlúcar de Barrameda: «A las ocho de la noche del día de ayer un repique general de campanas anunció á los habitantes de esta ciudad que SS. AA. RR. los duques de Montpensier acompañados de su augusto hermano el serenísimo señor duque de Nemours entraban en ella.»

En el ático del real palacio fueron recibidos por un señor teniente de alcalde con una comisión de este ayuntamiento, por el señor general conde de Bastillos y otros oficiales de distintas graduaciones de la armada nacional y del ejército por el venerable clero, varios caballeros de órdenes militares, empleados y vecinos notables de esta ciudad. En la real cámara se encontraba el Emmo. señor cardenal arzobispo de Sevilla, y á la que pasó toda la comitiva, que los saludaron en el ático, así como el ayuntamiento, señor obispo y cortejo, que habían salido á mas de una legua de la población.

SS. AA. RR. y augusta familia como su ilustre hermano estuvieron con todos tan amables y deferentes como siempre, pagando así esas especiales simpatías que los santigueros profesamos á príncipes tan queridos por sus virtudes y esclarecido talento.

Mañana martes, día octavo de la festividad de Nuestra Señora de Regla, van SS. AA. RR. al santuario de su nombre para solemnizar la función con su asistencia y derramar una lágrima sobre el sepulcro de su augusta é inolvidable hija la infanta doña Regla, que está en la gloria. Los serenísimos señores infantes regresarán á esta en el mismo día, asegurándose que permanecerán aquí hasta mediados del próximo octubre, en cuya época pasarán á Sevilla á ocupar su palacio de San Telmo.

El último número de la revista jurídica *la Escuela del derecho*, contiene artículos de los juristas españoles Arcos Ordoñez, Pi y Margall, Gil Osorio, Adamey Mañoz, Ortiz Gallardo, y del italiano señor Carrara. También publica algunas indicaciones sobre este último artículo el inteligente director de la revista señor Esté.

Los aficionados á las ciencias naturales esperan con impaciencia que se espongan al público en cualquiera de los salones del Museo de historia natural los objetos mandados por la comisión científica que acompañó á América á la escuadra mandada por el general Pinzon. No dudamos que las personas encargadas satisfarán en breve tan justo deseo imitando lo que en parecidos casos se hace en las naciones extranjeras.

Dícese que el mando del ejército francés expedicionario en Méjico se confiará tan pronto como llegue á Europa el general Forey á un general de división ayudante del emperador; y para el caso de que el archiduque Maximiliano se negase á aceptar el trono, dícese que el príncipe Joaquín Murat sería nombrado para el mando militar con el título de teniente general del emperador, sin perjuicio de

cambiario... Dicese tambien que va a regresar el general Bazarue...

Ayer se ha dicho que ya no se volvera la expedicion al Rif por haber tomado a su cargo el sultan el castigo de los rebeldes subditos. Es falso. La contestacion del sultan no se espera en Tanager hasta el 21 del corriente.

Pero como es posible que se retrase y luego han de pasar tres dias al menos antes que de Tanager se remita a España no creemos que hasta principios del mes próximo marche la expedicion a Africa si es que hay que recurrir a este extremo. Todo está de tal modo dispuesto para el envío de las fuerzas, que bastarian dos semanas para transportar nuestras tropas a Africa.

Dicese, no sabemos con qué fundamento que el Sr. Madramany, alcalde corregidor de Barcelona, ha sido nombrado gobernador de las islas Baleares.

Hoy se espera en Madrid al propietario de La Epoca Sr. Coello. Dicese que por voluntad de los interesados habrá alguna variacion en el personal de dicho periódico.

El 1.º de octubre aparecerá el nuevo periódico de Union liberal titulado La Política. Su propietario y director Sr. Mantilla llegará a Madrid del 21 al 23 del corriente.

De nuestro corresponsal de Cádiz recibimos ayer el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Cádiz 19. El vapor correo Santo Domingo llegó a Santa Cruz en 38 horas siguiendo su viaje sin novedad.

El día 16 se ha abierto a la esplotacion pública la seccion del ferro-carril de Málaga a Córdoba, que corre entre Málaga y la opulenta villa de Alora.

La autoridad civil de Reus se ha opuesto a la publicacion de un manifiesto que intentaban dar los demócratas de aquella ciudad, y que por sus doctrinas era recogible con arreglo a la ley de imprenta.

Corre con grandes vises de verdad la noticia de que por Madrid se presentarán como candidatos ministeriales a la diputacion a Cortes hombres de tanta talla política como los Sres. Rios Rosas, Seijas Lozano, Gonzalez Bravo y Fernandez de la Hoz.

Anteayer ha llegado a Madrid el distinguido publicista catalan Sr. D. José Mañé y Flaqué.

Anteayer se recibió en Madrid la aceptacion oficial del magistral de Valencia, Sr. Montagut, para el obispado de Oviedo.

Ayer se ha reunido el Consejo de ministros en la secretaria de Estado.

La comida que dió S. M. al duque de Nemours, fué puramente de familia, por hallarse la corte de luto, como saben nuestros lectores. Asistieron a ella la infanta doña Cristina y el infante D. Sebastian, los jefes de palacio y el presidente del Consejo de ministros. Tambien han asistido las señoras de varios de estos personajes. La comida fué de 27 cubiertos.

El equinocio que todos los años suele causar averias en los mares de las Antillas y costas de los Estados Unidos, parece haber pasado. Del 26 al 29 de agosto habian llegado a Nueva-York, segun el Shipping et Mercantile Gazette, los siguientes buques que habian sufrido ese temporal:

Fragata Ashburton, de Liverpool, el 22 en latitud 41º 30', longitud 67-23; un huracan furioso, mar arbolada y peligrosa, duró 5 horas.

Juan Bautista, de la Habana experimentó el 22 un severo huracan del SE. perdió palo mayor y mastelero de mesana.

Fragata americana Congreso, tuvo el 22 un severo huracan del SO. perdió sus velas, todo lo que tenía sobre cubierta, averias en obra muerta, carpintero y contramaestre muy estropeados, y encontró el día siguiente flotando el aparejo de una fragata.

Fragata Cultivador el 22 en lat. 42, 20 longitud 64, 20, un severo huracan que vino de repente del SE. y continuó tres horas, cuando moderó soplando fuerte del SO. sufrió mucho en arboladura y velamen.

Empire, perdió velas durante un temporal el 22, latitud 43-90, longitud 62-30.

Antoinette, el 22 agosto un temporal del SE.; el 23 habló con el Margaret, que padeció mucho el día anterior, y el mismo día vió a dos goletas con averias en la arboladura.

La Favorita, el 21, en latitud 31-10, longitud 74 45, experimentó un tiempo del NE. y O. con pérdida de velas y cubierta barrida.

Goleta Tornado, sufrió un fuerte temporal del 17 al 20, y quedó tan mal parado, que tuvo que embarrancar el 27 sobre Taverna-Houses.

Miner se perdió en la isla San Paul el 23, durante un temporal.

El vapor Paris, salido de la Habana el 18 de agosto, sufrió ese mismo huracan sin haber tenido averia alguna.

En la noche del 18 se han fugado de la cárcel de Toledo los 19 presos comprometidos en el secuestro del propietario de aquella ciudad Sr. Molero, y entre los cuales habia cinco condenados a la pena de muerte. Para lograr la fuga han tenido que limar y arrancar los hierros de una fuerte reja y abrir con ganzúas tres grandes puertas hasta salir a un corredor que da al campo. Está en movimiento toda la guardia civil de la provin-

cia y se han adoptado otras medidas extraordinarias para la captura.

Declase en Cartagena segun cuenta un diario de la plaza, que se habia recibido en aquel arsenal la orden para habilitar buques que puedan trasportar caballeria.

Espérase en Cartagena la próxima llegada del navio Reina Isabel, cuyo buque, con otro de los que hay desarmado en aquel arsenal se dedican a la escuela de marineria.

Del 27 de agosto al 2 de setiembre, transitaron por el ferro-carril de Albacete a Cartagena 2,448 viajeros, y los productos del mismo fueron 34,933 rs. 71 cént.

Del 3 al 9 del actual, circularon por la línea de Madrid a Alicante, 24,338 viajeros; por la de Zaragoza 26,794; y por la vía de Alcazar a Ciudad-Real y Córdoba, 4,787. Los productos de la primera línea fueron 1,331,066, 25; los de la segunda 333,039, 22; y los de la tercera 127,475, 83.

Nombrado gobernador civil de las islas Baleares el Sr. Madramany corregidor de Barcelona, ha quedado cesante el actual gobernador de aquellas islas señor marqués de los Ulagares.

El entierro del Sr. Calvo Asensio ofrece ser un notable acontecimiento. No se trata ya de que concurren a él solo sus amigos políticos, sino que parece que asistirán tambien todos los senadores y ex-diputados a Cortes residentes en Madrid y los directores de los periódicos de todas las opiniones, que quieren rendir este último tributo de cariño al que fué por tantos títulos su compañero y amigo.

En Cádiz y en Huelva los progresistas parecen decididos a votar a los señores Gonzalez de la Vega y Grado.

Hoy podemos ya dar con toda seguridad la lista de la compañía de zarzuela formada para el teatro de Murcia, y que puede calificarse de primitivissimo cartel. Está compuesta de las señoritas Zamacois, Lesen, Sanclafe, Custodio y Cubas, y de los señores Grau, Cortavirtute, Muñoz, Fernandez Becerra y otro doble cuadro de segundas partes y un escogido y numeroso cuerpo de coros. Como director de orquesta D. Modesto Julian, y como maestro director de partes, D. Lázaro Nuñez Robres. Mucho tememos que el teatro de Murcia pueda corresponder a los esfuerzos de la empresa para formar tan lujosa compañía, a la que sin duda esperan grandes y merecidos triunfos.

S. M. el rey no irá a los baños de Fitero, como se viene diciendo estos dias, sino a los de Alhama. Ya se están haciendo en este último punto los preparativos para recibirle.

De la conferencia tenida por el general Baez con el ministro de la Guerra ha resultado: el convencimiento del ex-presidente de la republica dominicana de que para el gobierno español no hay ya dominicanos ni partidos en la isla de Santo Domingo, sino que considera a todos los hijos de aquella isla puramente como a españoles; y la resolucio del general Baez de acogerse a la última amnistia, reconociendo a S. M. la Reina.

Con el aparato y solemnidad acostumbradas se verificará mañana domingo a las once en el seminario de las escuelas pias de San Fernando de esta corte, la apertura del curso académico de 1863 a 1864, y la distribucion de premios a los alumnos que mas se hicieron dignos de ellos en los exámenes del curso anterior. El seminarista D. José Villanova, por haberse distinguido en el último y otros años, pronunciará el discurso de apertura asistiendo al acto una brillante orquesta. Serán presentados los trabajos de todas las clases debidos a la aplicacion de los seminaristas, y esta agradable y tierna solemnidad literaria tendrá todo el interés que en años precedentes han sabido inspirarla los celosos e ilustrados PP. escolapios directores de San Fernando.

Dicese que el gobierno inglés ha recomendado a los banqueros ingleses y alemanes el empréstito mejicano deseando que aquel país cuente con recursos propios para vivir y no tenga que depender de Francia. Tambien se asegura que el gabinete de Londres acepta la candidatura del principe Maximiliano para el imperio de Méjico y que con objeto de facilitar las negociaciones ha ofrecido dar su permiso para que se recluten 6,000 irlandeses si el principe austriaco no puede contar con un cuerpo de ocupacion frances.

La Agencia Havas nos remitió ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 19. Se ha publicado la respuesta del gobierno ruso a la nota inglesa. El principe Gortschakoff deplora en ella que no reine armonia acerca de la cuestion polaca, y añade que el emperador Alejandro está animado de intenciones benévolas hacia Polonia y conciliadoras con las demas potencias. El principe manifiesta que los principios del derecho público son quienes arreglan las relaciones internacionales, cuya vacilacion puede acarrear responsabilidad, y que respetando Rusia estos principios, tiene derecho a exigir a las potencias igual respeto.

Saint-Nazaire 18. Ha llegado la diputacion mejicana que saldrá el lunes para dirigirse a Trieste, donde ofrecerá al principe Maximiliano la corona de Méjico.

Mr. de Saligny y el general Forey vuelven a Francia. Ambos han sido condecorados con la gran cruz de la orden mejicana de Nuestra Señora de Guadalupe.

No es cierto lo que dice un periódico de que para combatir las pretensiones elec-

trales de algunos concejales de Madrid trate el gobierno de declarar incompatible el cargo municipal con el de diputado a Cortes. Esto no lo dispone la ley ni puede hacerlo el gobierno; pero lo que sí puede hacer y creemos que hará es no considerar como candidatos ministeriales a los concejales que valiéndose de esta posicion aspiren a la diputacion a Cortes.

Nos dicen de Toledo, que seis lecciones de dos horas han sido suficientes para que los dos compañías de granaderos del regimiento infanteria de San Fernando, número 11, de guarnicion en Toledo, que manda el inteligente capitán D. Cayo Laguna, hayan aprendido las tres divisiones de la esgrima de la bayoneta por el sistema Merelo, ejecutándolas a pie firme, marchando en el orden de intervalos y en el abierto combinado con la táctica del escelentísimo señor marqués del Duero, siendo verdaderamente admirables la habilidad y destreza con que se baten y la soltura y agilidad que imprimen a sus movimientos. Lo que nos ha llamado la atencion, segun nos informa nuestro corresponsal, ha sido el ver trabajar con fusil en mano, no solo a los individuos, sino tambien a los jóvenes y entusiastas oficiales de las citadas compañías; de modo que el soldado en vista de este ejemplo y de la amabilidad que emplea el Sr. Merelo en sus lecciones, las recibe con un entusiasmo indescriptible.

Por el ministerio de la Guerra se ha establecido que sirva de abono para los premios de constancia y retiro el tiempo que los enganchados y reenganchados hubieron servido como sustitutos.

Parece que D. Bernardo Lersundi, oficial que fué del ministerio de la Guerra, y que ha ingresado nuevamente en el cuerpo de administracion militar, ha sido nombrado intendente del distrito de Galicia.

A consecuencia de la noticia dada por El Pueblo sobre una cuestion habida entre el primer jefe de la estacion de Valdecaas en el ferro-carril de Zaragoza, con un guarda-agujas, hemos recibido ayer una carta en que se nos manifiesta: que si bien es cierto que de la referida cuestion resultó herida una pobre mujer, no lo fué de la manera que han referido a El Pueblo, sino por habersele disparado al citado jefe el arma con que pretendió hacer frente al verse acometido por su subordinado. El juzgado de Alcalá entiende en este asunto, y en su día quedará aclarada con toda precision la exactitud de los hechos.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,841 fanegas de trigo de 48 a 52 rs. fanega, quedando por vender sobre 324; cebada de 29 a 32; algarroba a 40.

Segun nos asegura persona que nos merece toda confianza, ha fallecido en Torrelaguna el apreciable joven D. Juan Enrique Flerán, teniente de caballeria, hijo y heredero del título del distinguido escritor y hombre político señor marqués de Tabuérniga. Este desgraciado joven, único apoyo de su familia, hacia poco tiempo que habia curado de una palmonia que le tuvo a las puertas de la muerte; y hace pocos dias, al montar a caballo, emprendió esta la carrera, derribando al ginete contra una peña, de cuyas resacas espiró a las pocas horas.

Hace pocos dias robaron la habitacion de D. José Dominguez, empleado del ministerio de Hacienda, y anteayer fué detenido per el inspector de vigilancia señor Briones, cierto sujeto en cuya casa se encontraron la mayor parte de los efectos robados. Créese que el autor de este robo estando encargado de la casa, fingió que otros habian penetrado en la habitacion, siendo él el verdadero ladrón. No sabemos si será esto lo cierto; pero así lo hemos oido.

Ayer se ha constituido en esta corte una nueva empresa con el título de Union Iberoica, y con un capital de 10 millones en efectivo. Su objeto es comprar, vender, edificar y administrar casas, dando impulso y proteccion a la propiedad, movilizándola al mismo tiempo.

En la calle de Moratin fueron atropellados anteayer por un carro un hombre y una mujer, pere fueron, por fortuna, leves las lesiones que sufrieron.

Asegúrase que han sido presos ya por la guardia civil cuatro ó cinco de los presos que, segun decimos en otro lugar, se fugaron anteayer de la cárcel de Toledo, pero se indica tambien que los capturados son de los de menos importancia.

Mañana se verificará en el teatro de la Platería de Martinez la cuarta funcion dramática a beneficio de los desgraciados de Manila, habiéndose prestado a trabajar sin interés alguno el célebre prestidigitador Sr. Mila. La funcion anterior agrada en extremo al público y sabemos que el Sr. Farre en el mismo teatro ajustó al simpático aficionado don Vicente Yañez.

Parece indudable que el gobierno, tomando en cuenta la situacion desgraciada del ex diputado D. Pedro Calvo Asensio, ha acordado condonar el importe de las multas que le fueron impuestas como director del periódico La Iberia y que ascienden a una cantidad de cierta consideracion.

La Patrie confirma la noticia dada hace dias por nosotros de ser falso el rumor relativo a que nuestro representante en Francia Sr. Isturiz iba a salir de Paris en uso de licencia.

El gobierno francés ha determinado enviar a Suez una comision especial encargada de inspeccionar las obras del canal. Este proyecto es considerado como un protectorado ocioso dispensado a aquella empresa, mucho mas desde que se sabe que la referida comision lleva además el encargo de concertar las garantías necesarias para la neutralidad del canal.

El lunes por la mañana a las siete empezarán los primeros ejercicios que deben practicar los aspirantes a las plazas pensionadas para estudiar en el extranjero la pintura, la arquitectura y el grabado en dulce. Para optar a la primera plaza se han presentado 18 solicitudes y 3 para la de grabado. Como no hay aspirante ninguno a la de arquitectura, empieza a creerse que se darán dos pensiones para la pintura. Los ejercicios del lunes concluirán en el mismo día, durante doce horas; los segundos ejercicios durarán cinco dias, y tres meses los terceros, consistiendo estos para la pintura en un cuadro de composicion, y para el grabado en la reproduccion con el buril de una figura ó parte de un cuadro que se dará para modelo.

Anteayer fué detenido un revendedor de billetes de la loteria, que continuaba espendiéndolos despues de celebrado el sorteo.

El cadáver del Sr. Calvo Asensio será siseado a las cuatro de la tarde de hoy de la iglesia de San Luis. Le acompañarán con cruz alzada las clerecias de San Luis y San Andrés.

Las ocho cintas que penderán del ataud serán llevadas por diputados, senadores, periodistas, literatos, individuos del comité progresista y amigos intimos del finado. Los individuos de la redaccion de La Iberia parece que acompañarán al cadáver con hachas.

La fúnebre comitiva recorrerá las calles de la Montería, Puerta del Sol, Carretas, Atocha, Plaza Mayor, Arco del Siete de Julio y calle Mayor hasta salir al campo por la Cuesta de la Vega.

El cadáver será enterrado en el cementerio de San Isidro y antes en el campo Santo se dirán religiosas exequias por el clero que le acompañará hasta dejarle colocado en en el nicho. El duelo irá presidido por los Sres. Prim, Madoz y Sagasta.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 19. En la Bolsa de hoy quedaban el 3 por 100 interior español, a 00 0/0; el exterior, a 00 0/0; el diferido, a 00 0/0; la amortizable 37 0/0. El 3 por 100 francés, a 69-50, y el 4 1/2 a 96-15.

Londres 19. Los consolidados ingleses quedaron de 96 00 a 0/0.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Breslau 19. Los insurrectos se han batido con ventaja en Latomyr. Ha habido un combate cerca de Lask, no conocido bien aun, pero los rusos han pedido refuerzos. El jefe de la policia rusa Baranowski, ha sido asesinado en Varsovia.

Viena 18. La Cámara de diputados pronunció la libertad de Rogawski. El ministro de Justicia dió orden telegrafica para liberarlo.

Paris 18. Drouy de Lhuys recibió hoy solemnemente a los embajadores annamitas.

Hoy serán conducidos a Antequera desde Málaga, para ser ajusticiados, los reos Joaquin Navarro Menaca (a) Toliague y Bernardo Caballero Ruiz, antiguos cómplices de Jordan, presos en aquella ciudad en mayo último, y que hicieron armas contra la Guardia civil.

Anoche abrió sus puertas el teatro del Principe con la linda comedia de Mentalban, No hay vida como la honra. Esta comedia no puesta en escena desde muy remotos tiempos, es una de las mejores joyas de nuestro teatro antiguo, y está llena de sales cómicas y de situaciones dramáticas ingeniosísimas. Verdad es, que la ejecucion por parte de las señoras Diez y Sanz, y de los Sres. Catalina, Fernandez y de todos en general, fué esmeradísima, por lo que el público, siempre justo, llamó al palco escénico a los actores que tan bien interpretaban las bellas escenas de nuestro poeta.

Anoche se presentó por primera vez en el Circo del Principe Alfonso, la familia Bell. Los cuatro artistas que la componen, muy notables por los difíciles ejercicios que practican, fueron grandemente aplaudidos por el público, que los llamó repetidas veces para demostrarles su entusiasmo.

El Pensamiento Español censura a La España porque ha dicho, no obstante su carácter de periódico católico y conservador, ha calificado de noble y caballerosa la solucion que ha tenido una desagradable cuestion entre dos conocidos periodistas.

La Epoca aconseja a Las Novedades, que no se tome el trabajo de prepararse para combatir las candidaturas de concejales a tenientes de alcalde de Madrid para diputados a Cortes por la misma poblacion; que el gobierno y los interesados han desistido con el objeto de que las elecciones no puedan ofrecer vicio alguno, y en prueba de ello, por el distrito del Barquillo, donde se proponia luchar el Sr. Bengoechea, será candidato ministerial el marqués de la Torreclilla, por Lavapies el señor Fuentes, por el Prado el Sr. Torre

Hauri. En Maravillas, donde aun no ha cesado el Sr. Medina y no se persereve en la lucha, a causa de sus muchos trabajos, los ministeriales votarán tal vez al señor Rios Rosas, y se añade que por Palacio y Villillas tambien se presentarán dos hombres políticos importantes.

Confirmando nuestras noticias, dice El Remo que el gobierno de S. M. está decidido a hacer dentro de la legalidad, cuanto contribuya a honrar la memoria del honrado publicista y hombre político señor Calvo Asensio, llevando el consuelo a su angustiada familia. Añade que el gabinete unánime, resolverá la condonacion de las multas impuestas a La Iberia, dando cuenta a las Cortes, que estamos seguros de que aprobarán tan digno acuerdo. Juzgamos que el país entero hará el cumplido elogio que este proceder merece.

El ilmo. señor obispo auxiliar del señor cardenal de Toledo, ha conferido ayer el sacramento del orden sacerdotal en la iglesia de religiosas bernardas del Sacramento, dando principio este solemne acto a las siete de la mañana.

Dice La Epoca que una proposicion de ley presentada a las próximas Cortes, pidiendo la condonacion de multas a la familia del malogrado Calvo Asensio, será vetada por aclamacion. Somos de la misma opinion que La Epoca.

Los periódicos portugueses recibidos ayer dan cuenta de la inauguracion del ferro-carril de Vendas-Novas a Evora, 6 sea del camino del Sudeste. A este acto concurren varios ministros con el presidente del gabinete y una crecida lista de convidados, que recorrieron la via y mas tarde fueron obsequiados con un espléndido banquete.

La Epoca de anoche dice: «Nos apresuramos a declarar hoy que podemos hacerlo sin mengua para nuestra dignidad, que solo el arrebatado producido por una injusticia pudo movernos a escribir contra nuestro compañero el Sr. D. Eduardo Gasset y Artime frases que deploramos, que quisieramos ver olvidadas, que están en contradiccion con nuestros hábitos y que carecian de toda razon dirigidas a una persona que al frente de un ilustrado periódico, como funcionario de larga carrera, como diputado y de todos modos, ha dado pruebas repetidas de inteligencia, de dignidad y de carácter.»

El señor obispo de Badajoz ha dirigido una esposicion a S. M. sobre el daño que causa a la moral pública la circulacion de las novelas Los Miserables y La Judía errante.

Ayer se ha abierto en la tesoreria de la real casa el pago de las clases pasivas, principiando por la nómina de jubilados, al que seguirá la semana próxima el de las pensionistas correspondientes al Montepío.

Se está construyendo en la plazuela de las Descalzas, alrededor de la fuente, un muro ó baranda de piedra que marca el espacio destinado a los aguadores, evitando el que la demasiada aglomeracion de cubas en un solo punto pueda molestar a los transeuntes. Tanto por esta razon como por la de ornato, creemos debiera adoptarse el mismo sistema para todas las fuentes públicas de Madrid.

De Stokolmo escriben que continúan las negociaciones para celebrar una alianza entre Suecia y Dinamarca, pero que la primera de aquellas potencias solo se comprometerá a defender con las armas a la segunda en el caso de que la intervencion alemana tenga lugar en el ducado de Schleswig, considerado como territorio danés, no si solo se reduce al de Holstein ó Lanemburgo.

El 16 empezaron las autoridades rusas a ejecutar las medidas coercitivas contra los comerciantes de Varsovia que se niegan a pagar el impuesto. Estas medidas consisten especialmente en obligarles a cerrar sus establecimientos.

Dicese de Paris que la cuestion del buque confederado Florida, refugiado en el puerto de Brets se complica. De todas partes se acuden acreedores a reclamar que no se deje salir dicho buque. El capitán por consiguiente se verá obligado a venderlo sino lo ha hecho ya.

No es exacto que se proyecte el matrimonio del príncipe Humberto, heredero de la corona Italiana, con una princesa portuguesa. Esta noticia dada por varios periódicos extranjeros la ha originado, sin duda, el anunciado viaje a Lisboa, del principe de Carignan y del principe Amadeo, para asistir al alumbramiento de la joven reina de Portugal, viaje que ya no se verificará. Si existian negociaciones para el casamiento del príncipe Humberto, no se trata de que su esposa sea una princesa de la casa de Braganza.

Los embajadores annamitas traen a Francia la mision de que se devolván al emperador Tu Duc las provincias conquistadas de su imperio mediante una indemnizacion pecuniaria.

Segun noticias, son muchos y magníficos los obsequios que están recibiendo los individuos del Congreso estadístico de Berlin durante su permanencia en esta capital. El día 9 del corriente asistieron a una brillante reunion y gran concierto musical en los jardines de la Cámara de los señores; el 10 hubo gran funcion en honor suyo en el teatro Real de la Opera, en la cual se cantó El Barbero de Sevilla; el 13 se les obsequió con un banquete, y el 14 tomaron parte, por invitacion del rey, en una magnífica excursion en los jardines y palacios de Postdam. La capital

de Prusia debia grandes distinciones a tan ilustres huéspedes, pero es seguro que celmará todas las esperanzas.

ANOHE RECIBIMOS EL SIGUIENTE DESPACHO TELEGRAFICO:

Cádiz 19. Ha llegado el correo de Canarias. Las noticias de Santa Cruz de Tenerife alcanzan al 12, en cuya fecha la salud y la tranquilidad eran completas. Seguía agitándose la cuestion electoral; siendo los candidatos que mayores probabilidades reunen los Sres. Rancos, Bernar, Pez Zamora, Verdugo o Clavijo, Bertran de Lis o Vega Armijo, Leon o Someruelos. Ha hecho dimision de su cargo el subgobernador de Gran Canaria. Habia llegado a Santa Cruz de Tenerife el vapor «San Domingo» en 56 horas, continuando su viaje a las Antillas. El vapor «San Quintin» habia salido para la Habana.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 19.

Table with 3 columns: Uti. or., Uti. or., Uti. or. and rows for various financial items like 'Efectos públicos', 'Id. fin de mes', etc.

Londres a 90 d. fecha. 50 00 Paris a 3 dias vista. 5 21

ESPECTACULOS DE HOY.

TEATRO DEL PRINCIPE.—Funcion para el dia 20.—A las 8.—La comedia en tres jornadas y en verso, del Dr. Perez de Montalvan, titulada: No hay vida como la honra.—Baile.—Receta contra las suergas. ZARZUELA.—A las 4 1/2.—La voluntad de la niña.—En las astas del toro.—Por amor al prójimo. A las 8 1/2.—A partir con el diablo. CIRCO.—A las 8 1/2.—La pata de cabra, comedia de magia. CIRCO DE PRICE.—A las 4 1/2 y a las 8 1/2.—Estrordinarias funciones en las que se ejecutará la tan aplaudida pieza mimico-militar de gran espectáculo, La toma del Serrallo. JARDIN DE PRICE.—Baile campestre con vistosos fuegos artificiales de 6 1/2 a 11 de la noche. CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—Funcion 133 de abono.—A las 4 1/2 y a las 8 1/2.—Dos brillantes y variadas funciones: tomando parte en la de la noche el célebre Leotard, y haciendo su segunda salida la familia inglesa Bell. NOVEDADES.—A las 8 1/2.—Gran funcion de fisica, química y mecánica

por el célebre prestidigitador de la corte de Cerdeña D. Alejandro Gilardi.

TEATRO DEL OLIMPO (Platería de Martinez).

A las 8.—Cuarta funcion dramática a beneficio de los desgraciados de Manila.—Traidor, inconfeso y mártir. Finalizando con sorprendentes juegos de prestidigitacion. ELISEO MADRILEÑO.—Jardin de recreo en el paseo de Recoletos.—De seis de la tarde a las once de la noche.—Gran concierto instrumental.—Baile campestre.—Vistosos fuegos artificiales.—Cuadros disolventes. CIRCO DE PAUL.—Grandes bailes por las sociedades La Constante y La Juventud Española, el primero de 3 de la tarde a 7 de la noche y el segundo de 8 a 12. COLECCION DE FIERAS.—Mr. Bernabó las tiene espuestas al público, en la calle de S. Juan, esquina a la Platería de Martinez, desde las 9 de la mañana a las 9 de la noche.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

BARBASTRO 18 setiembre 1863. Muy señor mío y de mi consideracion. En el número 1.930 del periódico que Vd. dirige, del miércoles 16 del actual, he leído un suelto que aparece en la tercera columna de la tercera plana, que dice «que mi estancia en esta reconoce por causa única disuadir a mis amigos en el empeño de presentarme por su candidato en las próximas elecciones, como le habian hecho.»

Quisiera poder saber el nombre del autor que ha dado a Vd. tan falsa noticia, para poder comprender el objeto que con ello se ha propuesto; y ya que esto no me sea dable, debo manifestar a Vd., y le ruego lo consigne en el primer número que se publique despues de recibida esta, que el hecho es falso de todo punto. Ciertos es que me honran muchos con su amistad, y que les he debido reiteradamente, no en esta ocasion solo, sino en otras muchas, la distincion de indicarme el deseo de ser el candidato por este distrito, pero no he podido verlo cumplido, no por consideraciones a persona determinada, que no he tenido necesidad ni tengo de guardarla, sino porque amante como el que mas de mi país, quiero para él todo el bien posible en todos conceptos, deseo vivamente la paz doméstica, y en el temor de crear alguna enemistad producida por el modo con que en este distrito está organizado el colegio electoral, no he querido resueltamente presentarme en lucha. Desairar de un modo absoluto a mis amigos, jamás lo haré, porque me honran demasiado con su buena memoria, y no deseo en el discurso de mi vida mas que ocasiones para demostrarles mi sincero reconocimiento. Quisiera estenderme en otras conside-

raciones, y no lo hago por no creerle del caso.

Soy siempre de Vd. atento seguro servidor Q. S. M. B.

Constancio Gambert.

DIARIO DE MADRID.

Santos del dia 20.—La fiesta de los Dolores gloriosos de Nuestra Señora, y San Eustasio y compañeros mártires.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Arrepentidas, calle de San Leonardo, donde se celebrará a los Dolores gloriosos de Nuestra Señora con misa mayor y sermón que predicará D. Castor Compañía, y en los ejercicios de la tarde dirá el sermón D. Hilario Guerrero.—En la iglesia de las Escuelas Pias de San Fernando se celebrará con solemnidad funcion a Nuestra Señora de las Angustias; predicará en la misa mayor el padre Félix Torres, y por la tarde en los ejercicios el padre Calisto Soto.—En San Ginés se hace funcion a Nuestra Señora de la Soledad, predicando D. Basilio Sanchez; y en el Carmen Calzado a Nuestra Señora de los Dolores, siendo orador D. Miguel Sanchez.—En la iglesia de Siervos de Maria se celebrará la fiesta de instituto a Maria Santísima de los Dolores, predicando por la mañana un distinguido orador, y por la tarde don Carlos Diaz Guijarro.—Termina la novena de Nuestra Señora de la Soledad, y se celebrará la fiesta principal en el colegio de Niñas del Loreto, siendo orador en la misa solemne D. Ambrosio de los Infantes, y por la tarde despues de los ejercicios se hará procesion con la Sagrada imagen de Nuestra Señora.—Comienza la novena mision del milagroso y Santísimo Cristo de la Salud, en su capilla, plaza de Anton Martin. A las diez y media será la misa solemne con manifiesto, en la que predicará D. Francisco Saturnino Bernar, misionero apostólico; y por la tarde a las cinco, despues de manifestar a S. D. M., se rezará la estacion y el rosario, seguirá el sermón que predicará D. Basilio Sanchez Granda, terminando con la novena, Santo Dios y la reserva. Todos los dias despues de la misa de doce se rezará la novena del Santísimo Cristo, para que puedan hacerla los que por sus ocupaciones no pueden asistir a los ejercicios de la tarde.—Continúa la novena de la Virgen del Hinar en la iglesia de Santa Catalina de los Donados, y predicará por la tarde D. Manuel Uribe; y la de la Virgen de la Merced en San Cayetano, siendo orador D. Miguel Martinez.—Por la tarde habrá ejercicios con sermón y manifiesto en el Carmen Calzado, Capuchinos, San Millan, y en Santo Tomás se practicarán los de su instituto por la congregacion del Sagrado Corazon de Jesús, y predicará D. José Maria Lopez.—En el Oratorio del Olivar predicará por la noche D. Sabas Trapiella.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de Guadalupe en San Millan, ó la de la Consolacion en Santo Tomás.

Orden de la plaza.—Servicio para el dia 20.—Parada: San Fernando, Ingenieros y Cuena.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor toconeto coronel primer comandante de Cuena, D. Antonio Resach y Totans.—Jefe de día: Señor teniente coronel segundo comandante de San Fernando, D. Domingo la Calzada y Rubio.—Visita de hospital: Baza.—Reconocimiento de provisiones, lanceros de Numancia.—El general gobernador, Queda.

ANUNCIOS.

PRESTAMISTA.—SE HA ABIERTO una nueva casa de préstamos en la calle de Jardines, núm. 14, cuarto principal, donde se dá dinero sobre alhajas, ropas en buen uso, muebles y demás efectos que convengan. Se despacha con la mayor prontitud. Hay un osmero especial en la conservacion de los efectos.

UNICO DEPOSITO en España en donde se encontrará surtido de todas clases y á precios mas bajos. Carretas, 27, principal.

ALMONEDA.—SE RACE DE TODOS los muebles pertenecientes a una casa. Calle del Lobo, núm. 7, cuarto tercero de la derecha.

UN EMPLEADO DESEA ENCONTRAR habitacion, no en casa de huéspedes, sino para vivir en familia. Darán razon, Tabernillas, núm. 17, principal de la izquierda.

EN UNA CASA DECENTE DESEAN uno ó dos huéspedes. Calle del Fomento, núm. 25, la portera dará razon. No es casa de huéspedes.

EN LA NOCHE DEL 17 DEL CORRIENTE se perdieron a la salida del Circo del Principe Alfonso unos jermelos de teatro con su caja. Se suplica a la persona que los haya encontrado, se sirva entregarlos en la calle de la Madera baja, número 21, principal de la izquierda, y se gratificará.

LA ESTRELLA DEL NORTE.—CALE del Carmen, núm. 10.—Gran exposicion de juegos y juguetes. Horas de despacho: desde las ocho de la mañana hasta las nueve en punto de la noche.

LIQUIDACION CON REBAJA.—VESTidos de niños y niñas.—Especialidad de Paris.—Calle del Arsenal, núm. 26, segundo.

AL VAPOR.—ACEITE DE BELLOTAS. Añeo las ceras é impide salgan otras: á 6 y 12 rs. bote. Jardines, 5.

LA REAL CONGREGACION DE NUESTRA Señora de los Dolores, establecida en la iglesia del convento de religiosas de Santo Domingo el Real, celebra funcion a los dolores gloriosos de Maria Santísima el domingo 20 del actual a las diez de la mañana, con misa mayor, manifiesto y sermón.

SE CEDEN DOS O TRES GABINETES. Seon asistencia ó sin ella, para dos ó tres caballeros. No es casa de huéspedes. Darán razon en la calle de la Visitacion, núm. 17, porteria.

MOLLINADO Y COMPAÑIA.

BOCKS.—Almacenes generales de depósito.—Depósito general de comercio. Creados y constituidos en virtud y con sujecion a la ley de 9 de julio de 1863, y reales órdenes de 21 de agosto del mismo año y 21 de julio de 1863.

Por la feliz combinacion de estar reunidos y dentro de un mismo recinto la Aduana, los Decks y el Depósito general, podemos ofrecer a los que nos honran con su confianza, las facilidades y ventajas siguientes: 1.º El dueño de la mercancia puede tenerla en el Depósito durante dos años sin satisfacer los derechos de entrada, ni mas gastos que los que señalan las tarifas, segun su clase y division. 2.º A la espiracion de los años puede reesportarla fuera de la Peninsula, libres de derechos como vinieron y permanecieron hasta aquel día. 3.º Si prefiere dejarla en España, habrá de satisfacer los derechos señalados por el arancel de aduanas. Estas son las ventajas del Depósito general. Son las de los Decks: 1.º Hacerse cargo de los buitos en el muelle del puerto de arribo en la Peninsula, de su carga en el ferro-carril, su descarga a la llegada a Madrid y pago de los portes, dando para su pago un plazo de 60 dias al remitente. 2.º Asegurar de incendios la mercancia. 3.º Agenciar su venta, ya en Madrid, ya en provincias, encargándose en este último caso del envío, cobranza y reembolso al dueño. Advertencia general. Las consignaciones al Depósito general serán declaradas y vendrán rotuladas: DEPÓSITO GENERAL DE COMERCIO. Mollinado y Compañia. MADRID. Las tarifas, reglamentos y demás documentos explicativos de ambos establecimientos, se facilitan a quien los desee, en su local, carretera de Valencia, número 20, y en la oficina central, calle de Pontejos, núm. 4.

Hacia dos dias que el marqués se hallaba en el hospital, y su estado, aunque muy grave aun, no inspiraba ya ningun temor. En la mañana del tercer día, la hermana San José, despues de la visita del cirujano, dijo a nuestro enfermo que el día anterior se habian presentado dos personas a saber de él; que estas dos personas eran dos jóvenes de las cuales una parecia muy distinguida, y que habian querido ver a la misma superiora de las hermanas y al director de la seccion de que formaba parte la sala del enfermo. Habian pedido con instancia que se les permitiese visitar a M. Raimundo tan pronto como les diesen permiso, aunadiendo además que volverian diariamente. A lo que la buena hermana añadió sonriendo con una sonrisa encantadora: —Ese interés tan tierno debe contribuir mucho a vuestra mejoría, y os traerá la dicha. Raimundo, a quien su debilidad extrema impedía aun hablar, respondia a su caritativa guardiana con la mirada y con el gesto. El convalescente, cuya cama estaba colocada en el ángulo opuesto de la sala, parecia ocuparse tambien con cierta solitud del pobre herido que habia ido a participar de su departamento. Algunas veces dirigia preguntas a la hermana San José, pero con una reserva de buen gusto y en voz baja. Este enfermo no estaba ya obligado a guardar cama; hasta podia bajar un poco al jardin, si es que se puede llamar jardín a ese espacio plantado de árboles que se halla comprendido entre los edificios del Hotel-Dieu y la verja que rodea la plazuela de Nuestra Señora. Cuando el enfermo volvia a la sala, se instalaba en un sillón grande, colocado al pie de su cama, y allí se entregaba durante horas enteras, bien a la lectura, bien a la meditacion. Como llevaba el traje destinado a los enfermos que se levantan, es decir, la bata de paño negro, era bastante difícil precisar a qué clase de la sociedad debía pertenecer el vecino de M. Raimundo. Sin embargo, notábase en él cierta distincion en las maneras y la fisonomia. Parecia tener de treinta y dos a treinta y cuatro años. Su rostro expresaba al mismo tiempo cierta dulzura y animacion. Sus facciones eran finas, algo irregulares, la boca desdentada, pero bien formada; la nariz recta y los ojos de una vivacidad que procuraba disimular el mismo. El conjunto de su rostro tenia mucha analogia con esas figuras ascéticas, demacradas y habitualmente pálidas, que los pintores atribuyen

a los anacoretas de la antigüedad, ó a los misioneros cristianos entre los idólatras. La hermana San José parecia no cuidarse mucho de este enfermo, porque sin duda su estado no exigia ya cuidados de importancia. En general, si las buenas hermanas se consagran a los enfermos graves, empiezan a moderar su celo apenas ven que los que empiezan a recobrar la salud prolongan demasiado su permanencia en el hospital. Y en verdad que hacen perfectamente bien. ¿Cuál es el verdadero objeto de su mision? El de salvar a fuerza de cuidados y aun con peligro de su vida, al pobre enfermo moribundo, ó el de convertirse en grata compañera del convaleciente que recobra por fortuna la salud? Oh! que tendrían demasiado que hacer si aceptasen este último papel, y muchas personas abusarian entonces del tiempo precioso y de la bondad de las religiosas consagradas a los hospitales. Así, pues, la hermana San José evitaba hablar con el compañero de sala del herido. Le llevaba regularmente lo que el médico dejaba ordenado, lo colocaba todo sobre la mesita puesta cerca de su sillón, cuidaba de que nada le faltase al convaleciente, pero guardaba con él una reserva digna y casi fría, no dirigiéndole nunca la palabra la primera, y no contestando sino con frases breves y precisas. Por el contrario, velasela mostrar por el recién venido un celo y un entusiasmo casi exagerados, solo porque le veia en peligro de muerte. El caritativo interés que inspiraba Raimundo a la buena hermana, era dictado tal vez por el tierno celo de las dos jóvenes que habian ido a visitarle? Como quiera que sea, la hermana San José velaba por su enfermo, como si se le hubiese confiado una madre, una esposa, ó una hermana. Cinco dias habian pasado desde la entrada del marqués en el hospital, y como es de suponer, la justicia no habia permanecido ociosa ante un crimen cometido con un a audacia inaudita, en medio de un barrio populoso, y a la hora en que el Palacio real está tan alumbrado y concurrido. Un magistrado, encargado de la instruccion de las primeras diligencias, fué a ver al herido, y obtuvo de él las noticias mas exactas. Pero por un sentimiento de delicadeza que el lector comprenderá, Raimundo, al mismo tiempo que se expresaba francamente respecto de Rodríguez y de Mad. de Sablenville, evitó cuidadosamente acusar a Mad. de Castellán. Habiera sido afligir a Lucy, y el

marqués, por todo el oro del mundo, no hubiese querido causarla la menor pena. Despues del paso del magistrado (el estado del enfermo mejoraba por otra parte mucho) no hubo ya razon para privar al marqués de que recibiese sus visitas a las horas indicadas por el reglamento del hospital. Ahora bien, en un hermoso día de sol, un bello día de mayo, la hermana San José anunció a su enfermo la llegada de las dos jóvenes que se interesaban por él de un modo tan vivo. Hacia dos dias que Raimundo no tenia ya calentura. Su herida se cerraba sin consecuencias enfadadas; hasta empezaba a recuperar sus fuerzas, y si se habian despertado en él todos sus recuerdos, no excitaron al menos grandes inquietudes. La señorita Irma Noirot fué la que apareció la primera. Lucy la seguia a algunos pasos de distancia. Tan pronto como las vió Raimundo les alargó la mano. Ambas se acercaron a él algo tímidas, muy conmovidas, con las lágrimas en los ojos, pero con la sonrisa en los labios. —Vosotras aquí! les dijo el enfermo. En efecto, continuó, los ángeles vienen a la cabeza a de los pobres heridos. Falta saber si soy digno de su visita. —Señor marqués, respondió Irma, vos no debéis hablar; lo sabemos, y os rogamos que no os fatigüeis. Por otro lado, a la señorita le es imposible deciros todo lo que siente en este momento; ya estais viendo su emocion. Seré, yo, pues, la que en mi cualidad de parlanchina, hable por los tres. La buena hermana habia traído sillones. Sentáronse alrededor del lecho de Raimundo, que quiso ante todo besar la mano a Lucy, quien con un gesto expresivo, le señaló el crucifijo colgado en la pared. Ah! qué mirada tan dulce, tierna y suplicante dirigió la bella niña hacia la imagen del divino consolador, herido de muerte, él, el justo por excelencia, por la salvacion de todos los hombres! —Sí, continuó Irma, hemos rogado mucho y hemos obtenido mucho, puesto que habeis salvado la vida. Ante todo sabed, señor marqués, que los diarios nos anuncian el horrible acontecimiento al día siguiente por la tarde. No necesitamos repetir lo que ya sabeis por la buena hermana San José. Nuestro afecto a vos nos traía todos los dias al hospital. Pero lo que sin duda ignorais es la desaparicion de Mad. de Sablenville, que al saber la noticia del asesinato huyó apresuradamente de Paris. Hasta se añade que pasó

a Inglaterra. A que no adivináis por quien supimos esto? por el desdichado Pantaleon Marcotte; a quien sus remordimientos llevaron a nuestra casa, y que se desdijo de cuanto habia declarado. Confesó humildemente sus culpas, diciendo que habia sido víctima de una fascinacion irresistible. En cuanto a Mad. de Castellán, habiendo sabido como nosotras lo que os habia sucedido, la vimos llegar a casa aterrada; jurando por Dios y por los santos que estaba desesperada, que no tenia relacion alguna de amistad ni de interés con el miserable que os habia herido, y que rechazaba indignada toda relacion con la indigna mujer que al mundo creia que era su amiga, y cuya atroz perversidad habia ignorado hasta entonces. Mad. de Castellán estuvo muy elocuente, segun su costumbre, y tan conmovida, que la señorita Lucy la dió la mano en señal de paz, y hasta yo misma me aché a llorar. Algunas horas despues fué otro personaje, no a nuestra casa, porque le hubiéramos cerrado la puerta, sino a casa de vuestro principal, M. Pictor. Quiero hablar del banquero Moisés. Tambien sabemos eso por boca de Pantaleon Marcotte, el hombre arrepentido, fascinado, y desfasinado otra vez. M. Moisés fué a ver al vendedor de cuadros, y tuvo con él una larga conferencia respecto a vos. Figuraréis, pero cuidado con que os incomodéis, que se le habia metido en la cabeza que el marqués Raimundo de Bellegarde, arruinado, (pues no dicen que estais arruinado) pero enamorado perdidamente de la hermosa entre las hermosas, habia robado su bello ideal, llevándose al mismo tiempo del castillo de Beauchamp, por provision, una suma de trescientos cincuenta mil francos dada por el mismo Moisés a cuenta del dote que este último queria constituir a la prima de Mad. de Castellán... No os indignéis, señor marqués, que vais a ponerlos peor... Moisés, pues, excitado por una mujer perversa, la Sablenville, y por ese infame Rodríguez, habia vacilado en entregarse a la justicia, é iba a pedir informes de vos a M. Pictor. Dos dias antes os habian robado seis mil francos que llevabais encima en el momento del crimen. Ya se vé! M. Moisés creia con algun fundamento lo que le habian dicho tan perdidamente. Cualquiera millonario a quien le saquen dinero acusa al que primero encuentra a mano. Pero M. Pictor le explicó perfectamente de quien era la suma de que érais portador. —El robo lo era él, M. Pictor. —Sí, pero esperad; hay un Dios para

AFINADOR DE PIANOS. — FUEBLA Vieja, nú. 3, principal. — Una afinación al tono, 10 rs. Las cuerdas gratis. Por la sacrición de seis tarjetas o afinaciones, 40 rs. Por limpiar el interior de un piano y afinarlo al tono, 24 rs. También se componen.

VENTA. — DESDE EL DIA 25 AL 30 del corriente mes, se hallará de venta en la encomienda llamada de Fuentel Moral, propiedad de D. José Cortela, sita en la Calzada de Calatrava, provincia de Ciudad Real, 25 vacas de las razas salamanquina, montañesa y extremeña, cubiertas en su mayor parte por dos toros ingleses de mucho valor, que han sido premiadas en algunas de las exposiciones celebradas en Francia; el uno perteneciente a la raza renombrada raza de Durham, y el otro a la de Ayr. El medio más fácil de trasladarse a dicho punto se reduce a tomar el camino de hierro de la línea de Ciudad-Real y desembarcar en Almagro, donde se proporcionan con facilidad carruajes que conducen a los viajeros en tres horas y media.

PERDIDA. Esta mañana se ha extraviado un galgo inglés en la puerta del almacén de calle de D. Tomás de Miguel, calle de Alcalá. El perro es de color canelo, y lleva un collar bordado con el nombre de "Tuskarora", del cual penden dos cascabelos; se dará una gratificación al que lo entregue en la plazuela de Santa Catalina de los Donados, núm. 3, cuarto segundo de la izquierda.

VINOS, TINTORERO BARATO. JARVINAS, núm. 3. SE VENDE UN PIANO VERTICAL DE Spala santo. Calle del Caballero de Gracia, 10, principal, de dos á cinco.

GRANDE Y variado surtido en plumas metálicas para toda clase de letra. Hay papel y sobres é infinitad de objetos, á precios desconocidos. Calle de Alcalá, números 6 y 8.

OBJETOS DE ESTACION. — EN EL nuevo y ya muy acreditado almacén de alfombras, calle de Tetuan, núm. 1, se ha recibido un abundante y variado surtido de alfombras, alfombras, colgaduras de todas clases y góndoles, alfombras y objetos de pasamanería, y se dan con la economía acostumbrada en esta casa.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD. Préstamos hipotecarios, descuentos de cupones y de cartas de pago de la Caja de Depósitos, préstamos sobre efectos públicos; se reciben imposiciones desde 10 reales; no se descuentan letras ni pagarés. Administración general, Espoz y Mina, núm. 15.

LA GUANTERIA VALLISOLETANA. Establecida en la calle Mayor, número 28, por causa del derribo se ha trasladado á los números 22 y 24 de la misma contiguo á la zapatería de Márcos y al almacén de alfombras.

LA PERSONA QUE SE HUBIERA ENCONTRADO un alfiler de oro del día cuatro de medio duro, con esmalte negro y un diamante en medio, que se perdió el 9 del corriente, se servirá entregárselo en la calle de Jovelanos, núm. 5, cuarto baja derecha, y recibirá un premio y un buen halazgo.

LAS SEÑORAS. — ENTRE LOS GENEROS que llaman la atención del público en nuestra liquidación, se halla la de los fieltros para alfombras, de vara y media de ancho, á 14 rs. Pañuelos de lana dulce legítima de casto de 64 y 70 rs., á 46 y 52. Pañuelos de batista para la mano desde 28 rs. la docena en adelante. Hay además á precios ventajosos, lencería, pañolera de entretiempo, alfombras de moqueta para delante de sofás y camas, velos, géneros para trajes de señora, muñecas de colgaduras y un buen surtido de alpacas negras desde 4 1/2 rs. vara. Postigo de San Martín, núm. 22, al lado de la lotería. Nota. Hay un pequeño descuento escediendo la venta de 500 rs.

LA INGLESA. — NUEVO DEPOSITO de carbones de piedra y cok inglés, calle de Saldade, núms. 14 y 16. Los pedidos pueden hacerse por el correo anterior y se llevarán á domicilio.

LOS WALSLES. que se tocan en el Circo del Principado Alfonso para los ejercicios de la música. MR. LEOTARD, se hallan de venta para piano en el almacén de música de Casimiro Martín, editor, calle del Correo, núm. 4.

PROFESOR DE MATEMATICAS. — SI en algún colegio se necesita un profesor de matemáticas, en la Costanilla de San Pedro (Plaza de Bilbao) núm. 11, piso segundo, darán razón de uno, que además de poseer los títulos de bachiller en filosofía é ingeniero, hace ya algunos años que está dedicado á la enseñanza de las matemáticas.

Se presenta una ocasión extraordinaria para todas las personas que deseen comprar buenos lienzos extranjeros, mantelerías, pañuelos de hilo y de batista, tohallas, etc., etc.

GRAN LIQUIDACION

de camisas de hilo fino, confeccionadas para señoras y caballeros, calzoncillos y pecheras de hilo fino de batista lisas y bordadas, chambras elegantes de todas clases y hechuras, cuellos y mangas, enaguas lisas y bordadas, peinadores, pantalones, gorras, faldas para bautizar, capas de merino fino, gorritas de cristianar, pañuelos bordados elegantes, tiras bordadas y entredoses de todas clases, etc., etc.

Á 50 POR 100 BAJO DE SU VALOR.

CALLE DEL ARENAL, NUMEROS 1 Y 3, ENTRESUELO (ESQUINA A LA PUERTA DEL SOL).

La casa de E. Sachsé por circunstancias especiales ligadas con intereses de familia, se retira de España; ha traspasado su almacén de la calle de la Montera, número 2, y le ha trasladado á la calle del Arrenal, números 1 y 3, entresuelo, con el objeto de realizar cuanto antes los muchos géneros que aun le restan que vender; reduciendo al efecto sus precios á las dos terceras partes de su valor real, ó sea al 50 por 100 de los precios habituales de cualquier casa de comercio. En su consecuencia, las personas que deseen adquirir de esta clase de artículos, encontrarán una ocasión extraordinaria para comprar á precios sumamente baratos, lo que en cualquiera otra época les proporcionaría grandes gastos, como lo demuestra la siguiente comparacion:

1500 piezas de lienzo de Alemania y de Holanda para camisas y sábanas, de hilo redondo y sin aderezo; valor, en lugar de 9, 10 y 12 reales, se dan por 6 1/2 y 7 reales vara.	2, 2 1/4 y 2 1/2 varas de ancho; en lugar de 18, 20, 22, 24 y 26 reales, se dan á 12, 13, 14 y 16 rs. vara.	como las tohallas, etc., etc., se venden en la misma proporción.	360 docenas idem bordadas, ricas y elegantes como 1,000 docenas de pecheras finas, lisas y bordadas, se venden en la misma proporción.
1200 piezas idem mas finas y superfina (como batista), para camisas elegantes, almohadas, etc., etc.; precio, en lugar de 12, 14, 16, 18 y 20 reales, se dan por 7 1/2, 9, 10, 11 y 12 rs. vara.	800 piezas idem muy fina y superfina de 2 1/2, 3 1/4 y 3 varas de ancho; en lugar de 24, 28, 32, 36 y 40 rs., se dan á 15, 18, 22, 24 y 26 reales.	1000 docenas de camisas de hilo fino y superfino con hilo redondo, confeccionadas á la perfección, cuyas calidades se pagan habitualmente con 4 1/4, 5, 6 y 7 duros, se venden por 37, 60, 65 y 70 rs.	1200 docenas de camisas de hilo fino y superfino, para señoras, lisas, con feston y bordadas; una gran cantidad de enaguas bordadas, chambras lisas, bordadas y complicadas de última moda, como los demás artículos ya expresados, se venden en las mismas proporciones.
1200 piezas idem para sábanas sin costura de	1600 juegos de mantelerías finas adamascadas (de Sajonia) para 6 cubiertos; en lugar de 6, 7 y 8 duros, á 4, 4 1/2 y 5 duros.	80 docenas de calzoncillos de hilo fino para caballeros y una gran cantidad de camisas y camisetas de franela fina, á los precios reducidos en proporción.	
	600 juegos idem para 12, 18 y 24 cubiertos		

CALLE DEL ARENAL, NUMS. 1 Y 3 ENTRESUELO (ESQUINA A LA PUERTA DEL SOL).

las personas honradas, y un diablo para los bribones, de seguro; vereis, vereis lo que pasó. Apenas se fué M. Moisés cuando se presentó en casa de M. Pictor un rico aficionado á cuadros; preguntó por vos, supo vuestra desgracia é insistió mucho en ver un cuadro que le habíais designado. M. Pictor empezó por incomodarse, negándose á enseñar el cuadro y diciendo que se burlaban de él y que aquella pintura era un pasticho. El rico aficionado insistió tanto, que fué preciso subir con él á vuestro taller. Allí echaron abajo la puerta de un gabinete, donde estaba encerrado el cuadro. En fin, se lo enseñaron, y entonces pasó una cosa magnífica. El rico aficionado, después de un cuarto de hora de examen, declaró que el cuadro era de un ilustre maestro, y que M. Raimundo era un gran inteligente. Añadió que daba por él una reata mil francos! M. Pictor por poco se desmayó de la emoción. Dió un salto hacia atrás, como si hubiese estallado en sus oídos un cañonazo de á treinta y seis! Pero no tardó en dar otro salto hacia adelante para coger los cuarenta mil francos que le caían del techo. Aceptó pues, con calor la proposición, declarando, sin embargo, que era de balde, que el cuadro le había parecido siempre magnífico, y que si lo cedía por el precio en cuestión, era únicamente por hacer honor al mérito de M. Raimundo, que se había hecho su mediador. Ya comprendéis; el trato fué cerrado, y debe anunciaros, señor marqués, rogándoos antes que modereis vuestra emoción, que se estipuló entre el millonario y vuestro amigo el digno M. Pictor, que se os entregaría á título de prima una suma de diez mil francos.

Ahora bien, esos diez mil francos han sido depositados en el banco de Francia en nombre del señor marqués de Bellegarde, que tendrá la bondad de ir á recogerlos para apresurar su convalecencia y su mejoría. La ternura se había apoderado del auditorio. La hermana San José enjugaba algunas lágrimas, y hasta se vió á un extraño que estaba escuchando reunido al grupo formado junto al lecho del herido, un enfermo sentado en un sillón en el ángulo de la sala, que no habiendo perdido una palabra del relato de la señorita Irma, lloraba de alegría mirando al cielo á través de una ventana grande que estaba abierta. Todos estaban pendientes, por decirlo así, de la voz de esta graciosa hija del pueblo, cuya bella alma se reflejaba en la belleza del rostro. Todas las miradas esta-

ban fijadas en los espléndidos efectos de luz que en aquel momento revestían de púrpura y de oro las torres de Nuestra Señora, y las ricas galerías de la iglesia. En efecto, se hubiese dicho que era un día de fiesta. La mirada descubría en lontananza las verdes copas de los árboles del jardín de Plantas y los millones de chispas proyectadas por las ventanas de esa inmensa fila de casas á orillas del río. Hasta el agua del Sena se teñía de brillantes colores, y no sé qué brisas embalsamadas llegaban de las lejanas colinas donde la primavera había sembrado sus flores con profusión. Era una tarde tranquila y brillante como se ven bastantes en París en el mes de mayo, tanto tiempo esperado, y tan celebrado por todo un pueblo ávido de sol y de aire puro. La transparencia del cielo se reflejaba en la ciudad, y para las personas reunidas en la salita del hospital de que hablamos, la limpidez del aire estaba en perfecta armonía con las suaves ideas de esperanza que aparecían en lo porvenir.

Después de algunos minutos de silencio, Lucy, que muchas veces había dirigido al herido miradas llenas de ternura, tomó la palabra á su vez y dijo á Raimundo: — Ambos tenemos, señor marqués, que dar sinceras gracias á mi buena Irma. Ha velado por mí con la ternura de una hermana, y su celo por vos me ha conmovido profundamente. Irma es de aquellas que prueban que la nobleza del alma es superior á todas las noblezas blasfemadas. Ay! vos mismo habeis tenido demasiadas ocasiones de probar también esa superioridad pidiendo valerosamente al trabajo los recursos que habíais perdido; pero dejadme que me quejo también á vos por haberme dejado ignorar vuestra situación precaria... vuestra ruina. Oh! cuánto he llorado al saber la triste verdad; pero he comprendido mi deber, y vengo á suplicaros que no os pongais de miedo alguno á mi resolución.

— A vuestra señora madre, mi madrina y biancheros, debo mi pequeña fortuna. Señor marqués Raimundo de Bellegarde, no habeis perdido todos vuestros bienes, porque os queda un capital de treinta mil francos, cuyos títulos tengo el honor de devolveros. Raimundo se incorporó, y alargando la mano derecha, tomó la de Lucy que tenía los papeles, é imprimió en esta mano blanca y leal los besos más tiernos. Después, sin querer tocar á los papeles que le presentaban, respondió con voz conmovida:

de proveerme de dinero. Llevas algo encima? Pronto, responde. La emoción de Babelin sorprendió poco á Raimundo, porque este creyó que el pobre jorobado recibía de su cómplice mil insultos y otras tantas amenazas.

— Ay! no, repuso el enano sirviéndose del idioma que Rodríguez había empleado. No tengo mas que unos treinta francos. Pero este bribon de marqués, que se ha empeñado en perdernos, trae consigo seis mil francos. Si pudiésemos pescárselos?... — Basta, replicó Rodríguez; la ocasión es magnífica, y la aprovecho. Sigas bien mis movimientos, y mientras yo estrangulo á tu convidado, registrate los bolsillos, cógale la cartera, y vámonos á la estación del Norte.

Todo esto, como hemos dicho, fué articulado con una calma que no podía despertar sospecha alguna. Pero á las últimas palabras, Rodríguez, impetuoso como un tigre, saltó á la garganta de Raimundo, y con un vigor y una sagacidad que solo un bandido puede tener en esas ocasiones supremas, le retorció la corbata y le hizo caer al suelo. Allí, queriendo consumir su obra, y viendo la enérgica resistencia de su adversario, puso una rodilla en su pecho, y sacando un puñal con una mano, mientras con la otra continuaba estrangulándole, el bandido dió un puntazo en la región del corazón de su enemigo. Todo esto pasó en un instante y á la sordina.

Raimundo había perdido el conocimiento, y yacía tendido en el suelo. Rodríguez y Babelin le creyeron muerto. La cartera le fué robada sagazmente. Estandose Rodríguez, cogiendo con violencia el brazo de su compañero, que temblaba con todo su cuerpo, le mandó que tomase su sombrero. Babelin, pálido y aterrado, vacilaba. Rodríguez le dijo al oído cuatro palabras que produjeron un efecto eléctrico.

— Sigúeme, y tranquilamente, añadió. Pasa adelante y gáñame la calle. Salieron, pues, del gabinete; volvieron á cerrar la puerta, bajaron con paso ordinario la escalera, y encontraron al mozo, á quien Rodríguez dijo riendo: — Volvemos en seguida. Preparadnos café y tres cigarrillos. Ese caballero tendrá la bondad de esperarnos diez minutos. El mozo volvió á bajar para ejecutar las órdenes que recibía. Rodríguez y su compañero llegaron á la calle Vicennes. Allí, doblando el paso, se perdieron entre la multitud, y desaparecieron tomando la

dirección del barrio donde está situada la estación del ferrocarril del Norte. Eran cerca de las nueve de la noche. Rodríguez sabía que á las diez menos cuarto salía un tren para Bélgica.

XVI.

Dos días habían pasado desde el terrible acontecimiento que tuvo lugar en el Palacio real. Sin embargo, y gracias á una casualidad providencial, Raimundo no había permanecido diez minutos sin socorro, después de la fuga de los dos miserables. El amo de la casa, al pasar por delante del gabinete donde yacía el marqués, había empujado la puerta entreabierta y vió al herido bañado en su sangre.

Al volver en sí Raimundo se halló tendido en un canapé, y entregado á los cuidados de un hábil cirujano quien declaró que la herida era grave, pero que afortunadamente la hoja del puñal solo había penetrado en la región comprendida entre el hombro y el pecho. El golpe, dado apresuradamente, había sido en falso, contra la voluntad del asesino, que creyó dar en el corazón.

El marqués no dejaba de conocer la gravedad de su estado, y hasta se creía herido mortalmente, porque sentía terribles sufrimientos. Interrogado acerca del domicilio donde quería que le trasladase, pidió con instancia que le llevaran al Hotel Dieu. — Allí, dijo con voz apagada, debo morir ó curar. Una voz interior me dice que me lleven allí... y después, yo que no tengo ya familia, ni amigos, ni fortuna, no estaré allí mucho mejor que en la soledad y la pobreza de mi casa? Llegado al Hotel Dieu, es decir, á la casa de Dios, al hospital, fué colocado en una salita de cuatro camas, cuyas ventanas daban al Este, y tenían vistas á la metrópoli de Nuestra Señora y al río. De las cuatro camas solo dos se hallaban ocupadas en aquel momento. Raimundo tenía por vecino en la esquina opuesta de la sala á un enfermo convaleciente. No podía, pues, ser colocado en mejores condiciones. La sala estaba muy limpia y muy bien aireada. Una hermana hospitalaria estaba encargada especialmente del servicio de esta enfermería; era joven aun, conocíase que había sido bella y conservaba esa serenidad inalterable que en las religiosas de una vocación profunda es la señal más evidente de la belleza de su alma destinada á alcanzar el cielo. Llamábase la hermana San José,

90

90